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财经

山东工商严打篡改食品保质期等行为

今年重点拿“临期”食品开刀
本报济南1月15日讯(记者

李岩侠 通讯员 李小齐) 记
者从日前召开的全省工商行政
管理工作会议上获悉，2012年
度，流通领域食品安全仍是工商
系统高度重视的监管重点。其
中，临近保质期或过期食品的流
向和处理将是工商部门关注重
点之一，一些商场超市及经销
商、代理商非法篡改食品保质期
以及“假回收真回流”违法行为
将受到严打。

这次全省工商行政管理工
作会议要求，2012年度仍将以
食品安全为重点，全面加强流
通领域商品质量监管。省工商
局李华理局长表示，工商部门

要认真落实流通环节食品安全
监管“八项制度”，继续强化食
品安全监管能力建设，切实规
范食品经营行为，严厉打击各
类食品非法添加、地沟油、篡改
食品保质期以及假回收、真回
流等违法行为。

据业内人士透露，一些商
家的常规做法是把即将到期的
食品进行特价促销或和新鲜食
品捆绑在一起销售。“买4送1”、

“买3送1”之类的赠送销售中，
赠品基本全是临近质量保质期
的产品，并且不少赠品的生产
日期被有意捆绑到无法看到的
最下面。

记者采访中，某超市工作人

员坦言，对于即将过期的食品一
般有3种处理方式：一是将要过
期的食品与新生产的食品绑在
一起促销；二是属公司统一配送
的，退回生产厂家并出具退市
单据；三是属超市自产自销的，
及时销毁并出具销毁记录。但
后两种处理方式会增加很多成
本，所以商家一般都倾向于捆
绑促销的做法。他们透露，实际
销售中，在商超内货品摆放方
面还有一个不成文的潜规则。那
就是把最新鲜的产品放在货架
上最靠后的地方，把临近保质期
的食品放在货架的前端，“力求
让消费者顺手取走，以免压货。”

“为保证利益最大化，一些

不法商超和经销商代理商还会
以 篡 改 食 品 保 质 期 以 及 假 回
收、真回流等不法行为处理临
期食品。”某业内人士透露。商
场超市到底是如何处理临近保
质期食品的？特价销售仍然卖
不出去的临期食品又最终流向
了哪里？

省工商局食品办李培杰处
长表示，继2011年食品添加剂、
地沟油问题集中爆发集中整治
之后，2012年度，市场上临近保
质期食品或过期食品的流向和
处理将是工商行政管理部门监
控的重点。希望知情读者及时向
本报新闻呼叫中心96706举报此
类不法行为。

2011年全球

食品价格暴跌
本报讯 总部设在罗马的

粮农组织12日公布的最新数据
显示，去年12月全球食品价格
出现大幅下滑，与2011年2月的
峰值相比跌幅达11 . 3%，但2011
年总的食品价格走向仍创下了
历史新高。

粮农组织指出，2011年12
月粮农组织食品价格指数为
2 2 8点，其中谷物价格跌幅最
大，达4 . 8%；除奶制品价格基本
稳定外，油脂、肉类和食糖价格
也分别下降了3%、2 . 2%和4%。
导致国际食品价格下跌的主要
原因是作物丰收，以及需求减缓
和美元走强。 (据《中国日报》)

理财专家：

黄金是今年

投资理财首选

新华社南昌1月15日电(欧
阳斌) 中国黄金投资研究院副
院长奚建华14日在江西百诺投
资有限公司理财沙龙上说，鉴于
近期国际市场的不确定性增加，
国内通胀压力较高，黄金仍将是
2012年投资理财市场的首选。

奚建华说，黄金的价格风险
虽然存在，但其规避市场风险的
功能在与股票、大宗商品的比较
中得到凸显。他建议，2012年黄
金投资应“坚持多做，不要沽空；
小跌小买，大跌大买”。

本报济南1月15日讯(记者
杨传忠 实习生 李静) 记者
从15日下午在济南召开的山东
省港航工作会议上获悉，我省今
年的港航建设投资将达到95亿
元。在确保沿海港口吞吐量过10
亿大关的基础上，将加大内河基
础设施建设的投资力度，小清河
全线复航工程有望于今年动工。
同时，内河基建将探索“贷款建
设、收费还贷”的模式。

2011年，我省港航事业取得

骄人成绩，全省沿海港口吞吐量
达9 . 62亿吨，同比增长11 . 3%。山
东交通运输厅港航局局长刘福
臣表示，今年将确保全省沿海港
口吞吐量首次突破10亿吨大关，
同时继续加大港航基础设施投
资力度，计划2012年完成总投资
95亿元，其中内河完成投资12亿
元，新增港口吞吐能力2600万
吨。“今年将重点推进京杭运河
济宁至东平湖北延工程建设，抓
好洙水河航道收尾工程，加快小

清河复航工程、大清河航道工程
等港航项目的前期工作进度。”

据与会的山东省交通运输
厅巡视员迟焕然透露，前期资
金落实顺利的话，小清河全线
复 航 工 程 有 望 在 今 年 正 式 动
工。届时，济南、滨州、淄博、东
营沿线等诸多大型企业的大宗
货物周转运输，将依靠这条自
古以来的黄金水道直达潍坊寿
光出海。由于水路运输成本是
铁路的三分之一、公路的七分

之一，这将给沿河企业增加巨
大的竞争优势。

刘福臣局长告诉记者，为确
保小清河等工程的顺利推进，今
年港航招商引资工作将探索内
河基础设施“贷款建设、收费还
贷”的新模式，积极寻求大型企
业与港航管理部门组建股份制
企业，合作建设、经营内河航道、
船闸和码头，形成多元化融资格
局，为港航建设提供多渠道的资
金保障。

小清河复航工程有望今年动工
将探索“贷款建设、收费还贷”模式
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